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平成２９年度第３回宮城県医療審議会議事録 

 

 日  時：平成３０年２月１５日（木）午後３時３０分から午後４時１０分まで 

 場  所：宮城県行政庁舎９階 第一会議室 

 出席委員：２３名(五十嵐和彦委員，八重樫伸生委員，藤森研司委員，福田寛委員，柏木誠委員，佃祥子委員，水

野紀子委員，加藤由美委員，吉田俊子委員，嘉数研二委員，佐藤和宏委員，永井幸夫委員，橋

本省委員，岩舘敏晴委員，髙橋克子委員，板橋隆三委員，赤石隆委員，細谷仁憲委員，新沼康

弘委員，佐々木孝雄委員，星昌明委員，藤代哲也委員，村上伸子委員) 

 欠席委員： ５名(山田司郎委員，保科郷雄委員，佐藤昭委員，佐々木美和子委員，大友富子委員) 

 

司会 

（樋口副参事） 

 

 

嘉数会長 

 

司会 

（樋口副参事） 

 

 

  

 

 

 

 

 

嘉数会長 

 

  

 

 

 

各委員 

 

嘉数会長 

 

 

柏木委員・佐藤和宏委員 

 

嘉数会長 

 

 

 

 

  

 皆様，本日はお忙しい中御出席をいただきまして誠にありがとうございます。ただ今から「宮

城県医療審議会」を始めさせていただきます。開会にあたりまして，宮城県医療審議会の嘉数会

長に御挨拶を頂戴したいと存じます。 

 

【あいさつ】 

 

ありがとうございました。 

それでは，始めに，会議の成立について御報告をいたします。 

医療審議会は，医療法施行令の規定によりまして，「委員の過半数が出席していなければ，会議

を開き，議決を行うことができない。」とされております。 

本日の審議会には委員２８人のうち２３人の皆様に御出席をいただいておりますので，本審議

会が成立しておりますことを御報告させていただきます。 

審議会の進行につきましては，「宮城県医療審議会運営要綱」の規定によりまして，医療審議会

会長が議長とされておりますので，この後の進行は嘉数会長にお願いいたします。よろしくお願

いします。 

 

はじめに，傍聴者の皆様にお知らせします。会議の傍聴に当たっては，私の指示に従っていた

だくとともに，会議中は静粛に傍聴願います。また，会議の支障となる行為は御遠慮願います。

私の指示に従わないときは，退席いただく場合がありますので，よろしくお願いします。 

次に，議事の前に，本日の議事録署名委員２名を選出したいと思います。特に発言がなければ，

こちらから御指名してよろしいでしょうか。 

 

【異議なし】 

 

それでは，柏木委員と佐藤和宏委員に議事録署名委員をお願いしたいと思いますが，御承諾い

ただけますでしょうか。 

  

【各委員承諾】 

 

 ありがとうございます。よろしくお願いをいたします。 

 それでは，議事に入ります。 

 第１号議案は「宮城県地域医療計画について」です。事務局から説明願います。 
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事務局 

（佐藤専門監）  

 

嘉数会長 

 

 

藤森委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

嘉数会長 

 

 

 

福田委員 

 

 

 

事務局 

（佐藤専門監） 

 

福田委員 

 

 

事務局 

（佐藤専門監） 

 

嘉数会長 

 

 

五十嵐委員 

 

 

 

事務局 

（佐藤専門監） 

 

【説明】 

 

 

ただいまの事務局の説明に対しまして，宮城県地域医療計画策定懇話会の座長である藤森委員

から，補足することがあればよろしくお願いします。 

 

宮城県地域医療計画策定懇話会の座長を務めております，東北大学の藤森でございます。 

昨年１１月の医療審議会において，第７次宮城県地域医療計画の中間案をお示しさせていただ

き，皆様から御意見をいただいたところですが，先ほど事務局からも説明がありましたとおり，

その後，それらのご意見やパブリックコメントなどを踏まえ，内容を精査いたしました。 

１月３０日に，最後の回となります，第４回宮城県地域医療計画策定懇話会において，更に委

員の皆様から御意見をいただいた上で，本日お示しした最終案をとりまとめたところです。 

これまでの皆様の御協力のおかげで，平成３０年度から６年間の，地域医療に関するマスター

プランである地域医療計画を，実のあるものとして，ここまで作り上げることができました。改

めて，感謝を申し上げます。本当に，事務局の方々，大変タイトなスケジュールの中２７７頁も

の膨大かつ完成度の高いものを作っていただき感謝しています。どうもありがとうございました。 

 

藤森委員，大変ありがとうございました。まず，大変御苦労様でございました。 

ただいま事務局及び藤森委員から説明がありましたが，委員の皆様方から何か御質問はござい

ますか。 

 

今御説明があったところとは違うんですが，１３３頁の「原子力災害医療・特殊災害医療」に

ついて，原子力災害拠点病院と原子力災害医療協力機関の数字は良いんですけど，具体的に名前

は挙げないんですか。 

 

隣の１３４頁のマップの方で，二重丸が原子力災害拠点病院，白丸が災害医療協力機関という

ことで，マップの上に病院名を記載している形です。 

 

それでは，１３３頁の方に図の番号を括弧で入れるとかしないと気が付かないので，お願いし

ます。 

 

分かりました。それでは，調整させていただきます。 

 

  

よろしくお願いをいたします。 

その他，御質問等はございますでしょうか。 

 

資料１－５なんですけれども，５編２章１節のがんのところですね，「受動喫煙の機会を有する

者の割合」の目標値の飲食店のところが今後設定となっているんですが，これはどうなっている

んでしょうか。 

 

受動喫煙の目標数値の飲食店のところは今後設定という形にさせていただいております。県が

現在策定を進めているがんの基本計画の数値目標に合わせる形で，このような記載とさせていた

だいております。今後，国の方で飲食店の目標の数値等々が示されることになっていると聞いて
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五十嵐委員 

 

嘉数会長 

 

 

村上委員 

 

 

事務局 

（千葉課長） 

 

 

村上委員 

 

事務局 

（千葉課長） 

 

髙橋克子委員 

 

 

 

 

 

村上委員 

 

 

髙橋克子委員 

 

嘉数会長 

 

委員 

 

嘉数会長 

 

 

 

委員 

 

嘉数会長 

 

 

います。それを踏まえてがんの計画における基本数値を定めまして，それに合わせる形で医療計

画の方の目標値についても今後設定したいと考えております。 

 

ありがとうございます。 

 

よろしくお願いをいたします。 

その他に御質問等ございますか。 

 

資料の１８９頁に「女性医師等就労支援事業」という項目がありますが，特に女性医師の就労

支援のために何らかの対策というのはお持ちでいらっしゃるのでしょうか。 

 

１９１頁に今後の施策の方向性を載せております。「１ 医師」の下から３つ目の黒丸です。女

性医師支援センターを設けておりますが，こちらと連携させていただきながら，勤務継続可能な

ようにキャリアパスの形成や復職支援体制を支援していきたいと考えております。 

 

現在，女性医師支援センターとの連携は既に取っていらっしゃるのでしょうか。 

 

既に取り組んでおりますが，今後も拡充していきたいと考えています。 

 

 

御指摘ありがとうございます。宮城県女性医師支援センターは，県から補助金を頂きまして活

動を始めて既に１０年以上になっております。女性医師がどんどん増えている割には，自己責任

でというのが私たちの時代でしたが，今，もっと社会がバックアップしてやろうと保育所の設置

を進めたりとかいろいろなことをやっておりますので，ますますこの事業を発展させていくと，

もっと女性医師が頑張って働くようになるのではないかと思っております。 

 

今，若い女性が意欲的に医師を目指していらっしゃるので，継続的に勤務をなさって，医療従

事者の層を厚くしていただければと思います。 

 

ありがとうございました。 

 

その他に，御意見・御質問等ございますでしょうか。 

 

【質疑等なし】 

 

ただいま，いくつかの御意見がございました。本日いただいた御意見への対応を含めまして，

諮問された地域医療計画の答申につきましては，会長一任とさせていただき，後日私から知事に

対して答申をさせていただきます。委員の皆様，よろしいでしょうか。 

 

【異議なし】 

 

ありがとうございます。それでは，そのように答申を行わせていただきます。 

次に，報告事項に入ります。「平成２９年度第２回宮城県医療審議会医療法人部会の審議結果に

ついて」，事務局から報告願います。 
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事務局 

（千葉課長） 

 

嘉数会長 

 

委員 

 

嘉数会長 

 

 

委員 

 

嘉数会長 

 

 

委員・事務局 

 

嘉数会長 

 

司会 

（樋口副参事） 

 

 

【説明】 

 

 

ただいまの事務局の説明に対しまして，何か御意見・御質問等ございませんでしょうか。 

 

【質疑等なし】 

 

無いようでしたら，「平成２９年度第２回宮城県医療審議会医療法人部会の審議結果について」

はよろしいでしょうか。 

  

【異議なし】 

 

最後にその他ということですが，委員の皆様何かございますか。また，事務局から何かありま

すか。 

 

【質疑等なし】 

 

よろしいでしょうか。それでは，以上で医療審議会の議事を終了したいと思います。 

 

皆様，御審議ありがとうございました。 

これをもちまして本日の宮城県医療審議会を終了させていただきます。本日はお忙しい中御出

席をいただきましてありがとうございました。 

 

 

 

 

議事録署名委員署名               印 

 

 

議事録署名委員署名               印 


